

## COVID-19-Impfung: Herausforderungen in der Praxis – und Patientenversorgung

*Herausforderungen in der Praxis – wie impfe und berate ich meine Patienten richtig?*

Donnerstag, 14. April 2021  
von 17:00 bis 18:30 Uhr

Professor Dr. Christian Bogdan, Ordinarius und Institutsdirektor am Institut für Klinische Mikrobiologie, Immunologie und Hygiene des Universitätsklinikums Erlangen und Mitglied der STIKO, referiert in seinem Online-Vortrag „Impfen gegen COVID-19“ über:

- » Wichtige allgemeine Informationen zur Impfung
- » Sicherheit der Impfstoffe
- » Mögliche Nebenwirkungen oder allergische Reaktionen
- » Handhabung der Multidosisgefäße
- » Vor- und Nachteile der einzelnen Impfstoffe

Fragen werden im Anschluss im Rahmen einer moderierten Diskussion beantwortet oder können vorab per Mail gerne an [seminare@blaek.de](mailto:seminare@blaek.de) gesendet werden.

Die Teilnahme ist kostenlos. Für die Veranstaltung sind zwei CME-Punkte vorgesehen.



© erika8213 – stock.adobe.com

Online-Anmeldung unter [www.blaek.de/fortbildung/fortbildungskalender](http://www.blaek.de/fortbildung/fortbildungskalender) oder per Telefon 089 4147-213. Veranstalter: Bayerische Landesärztekammer, Mühlabaurstraße 16, 81677 München.

*Die Redaktion*

## Das Bayerische Ärzteblatt vom April 1971

Privatdozentin Dr. Maria Blohmke, Leiterin der Abteilung für prospektive Epidemiologie im Institut für Sozial- und Arbeitsmedizin der Universität Heidelberg, schreibt über „Sozialmedizinische Aspekte der berufstätigen Frau“. Die Arbeit der Frauen in der maschinellen Massenproduktion falle mit dem Beginn der Industrialisierung zusammen.

Das sei die große Revolution gewesen, die im 19. Jahrhundert das Los der Frau verwandelte und für sie eine neue Ära eröffnete. Die im Beruf stehende Frau sei ein nicht mehr wegzudenkender Faktor geworden. Nun sei es die Aufgabe von Ärzten und Sozialmedizinerinnen zu analysieren, wie sich unter

diesen Umständen Beruf, Gesundheit und Familie zueinander verhielten. Bei einer Untersuchung erwies sich der soziale Hintergrund der Frauen im Industriebetrieb als ungünstiger als der Frauen im Dienstleistungsbetrieb.

Weitere Themen: Der Arzt in den siebziger Jahren. Möglichkeiten der ambulanten Diagnostik ausschöpfen. Allgemeinärzte als Weiterbilder. Ausschreibung für den ärztlichen Einsatz bei den Olympischen Spielen 1972. Ärztliche Untersuchung für den Erlass der Wartezeiten in der privaten Krankenversicherung. 46. Fortbildungskongress für praktische Medizin. Organisation und Aufgabenverteilung zwischen Chirurgen und Urologen. Die Medizinalverfassung von 1808 für das Königreich Baiern. Königliches Ärztekollegium schockiert Großbritannien und die restliche Welt. Hubschrauber-Rettungsdienst in Bayern.

Die komplette Ausgabe ist unter [www.bayerisches-aerzteblatt.de](http://www.bayerisches-aerzteblatt.de) (Archiv) einzusehen.

*Liebe Leserin,  
Lieber Leser,*

ist digital immer noch das neue Normal? Angesichts der weiterhin bestehenden Corona-Pandemielage hat der Vorstand der Bundesärztekammer (BÄK) beschlossen, den 124. Deutschen Ärztetag am 4. und 5. Mai als Online-Veranstaltung durchzuführen. Eine Teilnahme vor Ort ist nicht möglich. Die Eröffnung des 124. Deutschen Ärztetages wird online übertragen. Auch ein Livestream der Plenarsitzungen ist vorgesehen. Organisatorische Hinweise zum Programm, der Eröffnung und der Tagesordnung werden auf der Homepage der BÄK ([www.bundesaerztekammer.de](http://www.bundesaerztekammer.de)) veröffentlicht.

Ebenfalls online finden in der Bayerischen Landesärztekammer (BLÄK) derzeit Fortbildungsveranstaltungen und Versammlungen statt, auch beispielsweise die Veranstaltungsreihe der Selbsthilfekoordination (SEKO) Bayern in Zusammenarbeit mit der BLÄK „Selbsthilfe informiert sich – Immunabwehr stärken“. Das Thema Anfang März: „Bewegung – wie eine Impfung für das Immunsystem“ (siehe Seite 138).

Im Titelthema geht es in der April-Ausgabe um „Pneumologie – highlighted“, ein Fortbildungsbeitrag, den Professor Dr. F. Joachim Meyer et al. verfasst haben. Die drei hier vorgestellten Kasuistiken mit akuten und chronischen Veränderungen aufgrund sehr unterschiedlicher Ätiologien zeigen das große Spektrum der Pneumologie.

Hinweisen darf ich Sie heute schon auf das Seminar: „Klimawandel und Gesundheit“, das die BLÄK – vielleicht wieder als Präsenzveranstaltung – vom 11. bis zum 12. Juni 2021 im Ärztehaus Bayern durchführen wird.

Gute Lektüre

Ihre

Dagmar Nedbal  
Verantwortliche Redakteurin

